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Tribunal de Justiça determina cancelamento de 
contrato do circular Tarifa Zero de Capão Bonito

Os desembargadores José Eduardo Marcondes 
Machado, Antônio Carlos Villen e Teresa Ramos 
Martins, da 10ª Câmara de Direito Público do 
Tribunal de Justiça de São Paulo, votaram por 
unanimidade em favor de uma apelação feita 
pela empresa West Side Representações, Viagens 

e Turismo Ltda, contra a Viação SKS e contra a 
prefeitura de Capão Bonito. A West Side partici-
pou da concorrência pública 002/2023 que visava 
a contratação de empresa para transporte coletivo 
urbano Tarifa Zero, na zona urbana do município, 
e após recorrer administrativamente e ter seus pe-

didos negados, entrou com mandado de segurança 
alegando que a empresa declarada vencedora, a 
SKS, não teria apresentado a documentação exigi-
da e ainda alegou que haviam relevantes indícios 
de favorecimento pessoal entre a atual gestão do 
município e a Viação SKS. Geral 12

A vereadora Débora Marcondes, 
apresentou um projeto de lei na 
Câmara Municipal de Itapeva que 
visa estabelecer um mecanismo 
para ajudar na identificação de 
pessoas perdidas com Alzheimer. 
No projeto, a instituição forneceria 
gratuitamente pulseiras de identifi-

cação a pessoas idosas acometidas 
pela doença, independentemente 
de sua condição socioeconômica. 
As pulseiras, contendo informações 
essenciais, permitem que qualquer 
pessoa ou serviço de emergência 
possa fornecer ajuda adequada de 
forma rápida.  Região 5

Vereadora de Itapeva apresenta projeto de lei que 
visa identificar pessoas perdidas com Alzheimer

Um homem foi preso pelo crime de 
tráfico de entorpecentes na última 
terça-feira, dia 2, em Capão Bonito. 
Com o apoio da Polícia Civil, a Polí-
cia Militar localizou o indivíduo com 
diversas porções de drogas e uma 

vasta quantia de dinheiro em cé-
dulas de pequeno valor. Os policias 
também realizaram a apreensão de 
alguns objetos de origem duvidosa e 
de um simulacro de arma de fogo, 
tipo pistola. Polícia 6

Homem é preso por tráfico de entorpecentes
 em Capão Bonito
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Autoridade precisa 
dar exemplo

Sempre ouvimos 
falar maravilhas do 
comportamento de 
outros povos em rela-
ção ao respeito às leis, 
as autoridades poli-
ciais, bem como tam-
bém no respeito com 
os seus próximos. É 
rotineiro vermos bons 
exemplos de cidadãos 
de países como o Ja-
pão, Estados Unidos, 
de muitas outras 
nações desenvolvidas 
da Europa. Exemplos 
no trânsito, nas esco-
las e até mesmo nos 
estádios, onde muitos 
saem limpando a su-
jeira que fizeram ao 
assistirem as partidas 
de seus times.

Estes exemplos 
parecem que não 
chegaram ainda para 
algumas autoridades 
do nosso município. 
É corriqueiro vermos 
vídeos de um verea-
dor situacionista de 
Capão Bonito que 
ele além de disparar 
impropérios e ofensas 
contra todos, e prin-
cipalmente contra 
mulheres, na Câmara 
local, agindo como 
se isso fosse parte de 
sua atuação política.

Se não bastasse os 
ataques feitos a torto 

e direito na sede do 
Legislativo, o nobre 
edil ainda tem um 
comportamento errá-
tico pelos bairros da 
cidade.

Há alguns dias o 
nobre vereador situ-
acionista foi acusado 
de ofender conse-
lheiros tutelares que 
estavam em operação 
para combater a ven-
da e o uso de bebidas 
alcóolicas por meno-
res em vários pontos 
da cidade. Ao se 
defender, o vereador 
ainda chegou a dizer 
numa entrevista que 
todos sabem que em 
finais de semana ele 
saí para tomar umas 
cervejas.

Tudo bem, ele 
e qualquer outra 
pessoa pode sair e 
beber, o que não pode 
é descumprir a lei 
e dirigir após beber. 
Isso vale para todos 
os cidadãos, mas para 
as autoridades isso é 
ainda mais aplicável. 
Presidente, governa-
dor, senador, deputa-
do, prefeito, vereador 
e qualquer que seja 
a autoridade, ela 
precisa dar exemplo e 
mostrar aos cidadãos 
que eles cumprem a 

lei que muitas vezes 
é feita por eles pró-
prios.

No caso de Capão 
Bonito não é a pri-
meira vez que temos 
relatos de compor-
tamento inadequado 
deste político situ-
acionista, compor-
tamento que deixa 
até mesmo policiais 
em saia justa, afinal, 
ninguém quer ficar 
parando ou autuando 
uma autoridade que 
deveria dar exemplo e 
não criar problemas.

É difícil pedir que 
todos no nosso país 
tenham comporta-
mento como o dos 
moradores dos países 
acima citados, afinal, 
a cultura e educação 
deles é nitidamente 
superior a nossa, mas 
pelo menos nossas 
autoridades que de-
veriam ser exemplo 
de correção e com-
portamento deveriam 
mostrar que este país 
tem jeito.

A mudança começa 
nos pequenos gestos, 
mas se depender de 
algumas autoridades 
de Capão Bonito, 
vai demorar muito 
a acontecer esta tão 
esperada mudança.

Cleptomania ou malandragem? 
 
   José Renato Nalini é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação  

   da Uninove e Secretário-Geral da Academia Paulista de Letras

Apossar-se de peque-
nos objetos quando se 
hospeda num hotel, 
frequenta-se um res-
taurante ou até ao se 
visitar uma casa de 
família é mania que se 
denomina cleptomania. 
Uma coisa é pretender 
“levar uma lembrança”. 
Outra é apropriar-se de 
bens valiosos. Isso passa 
a ser furto, um crime 
tipificado no Código Pe-
nal, artigo 155, cujo tipo 
é “subtrair coisa alheia 
móvel”.

Há pessoas que se 
vangloriam de “cole-
ções” formadas dessa 
maneira. Tudo trazido 
de viagens e hospeda-
gens.

Episódios históricos 
já contemplaram acon-
tecimentos análogos, 
alguns em larga escala. 
Foi o que ocorreu no 
Castelo de Chapulte-
pec, morada de verão e 
harém dos imperadores 
astecas no México. O 
bom gosto de gente acos-

tumada às comodidades 
e ao luxo dos Palácios 
Imperiais de Viena, 
os então soberanos do 
México – Maximiliano 
e Carlota – fizeram 
da velha construção 
índia uma suntuosa e 
confortável residência 
moderna.

O opulento salão de 
banquetes, com seus 
adornos de mesa, 
baixelas e talheres, foi 
palco de um episódio 
interessante. O famoso 
aventureiro Pancho 
Villa, que foi revolu-
cionário mexicano, 
com sua tropa, entrou 
vitorioso na Cidade do 
México, instalou-se 
no Castelo e mandou 
servir a seus generais, 
ajudantes e sequazes 
um grande banquete 
com tudo o que no Pa-
lácio houvesse de mais 
rico e luxuoso.

Ao terminar o lauto 
ágape, o guardião do 
palácio aproximou-se de 
Villa e o informou que 

haviam desaparecido 
quase todas as peças do 
rico serviço que havia 
sido posto à mesa. Villa 
ordenou ao guardião 
que nada dissesse, mas 
fechasse todas as portas 
do salão. Isto feito, 
ergueu-se e, de revólver 
em punho, dirigindo-se 
com veemência a seus 
comensais, ordenou 
que se pusessem sobre a 
mesa todas as peças que 
haviam sido escondidas. 
Declarou que ninguém 
dali sairia antes que 
se verificasse que não 
faltava uma só delas.

O expediente foi 
providencial. Cada qual 
foi retirando do próprio 
bolso, garfos e colheres, 
até que a contagem, que 
se fazia simultaneamen-
te, houvesse atingido o 
satisfatório resultado.

Será que isso fun-
cionaria em certos 
banquetes, em que a 
cleptomania se confun-
de com a conhecida arte 
do furto?

Plano Real – Uma conquista democrática 

André Naves  é Defensor Público Federal, especialista em Direitos Humanos, Inclusão 

Social e Economia Política. Escritor, professor, ganhador do Prêmio Best Seller pelo livro 

“Caminho - a Beleza é Enxergar”, da Editora UICLAP (@andrenaves.def).

O nascimento do 
Plano Real, em 1994, 
representa um marco 
significativo na história 
econômica e política 
do Brasil. Em um con-
texto de hiperinflação 
que assolava o país há 
décadas, o Plano Real 
foi uma iniciativa es-
sencial para estabilizar 
a economia e devolver o 
poder de compra à po-
pulação brasileira. Sob 
a liderança do então 
ministro da Fazenda, 
Fernando Henrique 
Cardoso, e de sua equi-

pe econômica, o Plano 
Real foi concebido e im-
plementado como uma 
verdadeira “pedagogia 
democrática”. Fernan-
do Henrique Cardoso 
sempre destacou que o 
Plano Real respeitava a 
autonomia individual, 
sendo implementado 
de forma pública, 
explicada e sem sur-
presas ou tutelas. A 
transparência foi um 
elemento fundamental 
para o sucesso do pla-
no, pois permitiu que a 
população entendesse e 

confiasse nas medidas 
que estavam sendo 
adotadas. Esse processo 
participativo fez da so-
ciedade brasileira uma 
grande parceira na im-
plementação do plano, 
contribuindo decisiva-
mente para o seu êxito. 
Pérsio Arida, um dos 
principais idealizadores 
do Plano Real, frequen-
temente ressalta que 
o sucesso do plano foi 
resultado dessa enorme 
parceria democrática. 
Apesar das mudanças 
de presidentes, gover-

nos e condições sociais, 
a inflação nunca mais 
voltou aos níveis alar-
mantes anteriores, gra-
ças à vigilância popular 
que, por meio do voto, 
passou a privilegiar a 
estabilidade monetária. 
Essa vigilância cons-
tante é um testemunho 
da importância do 
engajamento cívico 
na manutenção das 
conquistas econômicas. 
Um episódio ilustrativo 
dessa parceria demo-
crática é narrado por 
Gustavo Franco, outro 
membro crucial da 
equipe econômica do 
Plano Real. Nos primei-
ros dias do lançamento 
do plano, ainda durante 
a fase de transição com 
a Unidade Real de Valor 
(URV), Franco viu uma 
barraquinha na praia 
vendendo um coco 
por uma URV. Para 
ele, aquele momento 
simbolizou a aceitação 
popular da nova moeda, 
indicando que o plano 
estava no caminho cer-
to. A URV foi uma etapa 

crucial na preparação 
para a introdução do 
Real, pois substituía 
gradualmente o Cruzei-
ro Real e estabilizava a 
economia para o flores-
cimento da nova moe-
da.Com o lançamento 
do Real, o valor das 
coisas tornou-se mais 
compreensível, facili-
tando o investimento e 
o planejamento de lon-
go prazo. A superação 
da hiperinflação abriu 
caminho para enfrentar 
outras mazelas que afli-
giam, e ainda afligem, 
a população brasileira. 
Novas estruturas so-
ciais inclusivas e justas 
começaram a ser er-
guidas, proporcionando 
uma base mais sólida 
para o desenvolvimento 
do país. É importante 
frisar que a estabilidade 
monetária obtida com o 
Plano Real foi o ponto 
de partida para o en-
frentamento de vários 
outros problemas bra-
sileiros. A inflação con-
trolada possibilitou um 
ambiente mais propício 

para o crescimento eco-
nômico sustentável e 
para a implementação 
de políticas sociais mais 
eficazes. Entre tantos 
feriados vazios de signi-
ficado, que tal substituir 
um deles pelo dia 1 de 
julho, que passaria, 
então, a ser dedicado 
ao Plano Real? Este dia 
serviria para celebrar 
uma das maiores con-
quistas democráticas do 
Brasil, um marco que 
transformou a vida de 
milhões de brasileiros e 
continua a influenciar 
positivamente o país. 
O Plano Real é, sem 
dúvida, uma con-
quista democrática 
que merece ser cele-
brada e lembrada por 
todos os brasileiros. 
Sua implementa-
ção transparente e 
participativa é um 
exemplo de como a 
Democracia é um 
instrumento podero-
so na construção de 
uma sociedade Sus-
tentável, Inclusiva e 
Justa!
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Tem causado constrangimento em alguns 
assessores do prefeito Júlio Fernando, de Ca-
pão Bonito, o excesso de poder do radialista 
Juliano do Açougue na campanha à reeleição 
do político. O radialista tem tomado à frente 
em várias ações, deixando de lado assessores 
da área de imprensa, que estariam se sentindo 
isolados pelo jeito de agir do radialista.

Entrão

O radialista, que praticamente só entrevista em 
seus programas o prefeito capão-bonitense e os 
vereadores Fio Londrina e Alan Senciatti, mes-
mo não tendo oficialmente cargo no governo, 
age como se fosse funcionário do município. 
Chegando a dizer termos como: “placas de 
nossa obra”.

Tá em casa

Aliados do prefeito de Capão Bonito comemo-
raram o fato de a prefeitura ter entregue antes 
do prazo final, a obra de pavimentação da rua 
Cônego Luiz, que ficou por vários dias sem 
lajota devido a um erro de projeto. A entrega da 
obra foi inclusive alvo de vídeo do defensor mor 
do prefeito, o radialista Juliano do Açougue.

Antes do prazo

Adversários do prefeito de Capão Bonito estão 
pedindo para o radialista Juliano do Açougue 
explicar o caso da obra do almoxarifado da 
Saúde, que fica ao lado da Secretaria Muni-
cipal da Saúde e que segundo a placa da obra 
deveria ter sido entregue em 01/02/2023, mas 
continua parada e sem ser concluída. Será que 
o porta voz irá explicar?

Vai explicar essa placa?

Aliados do prefeito de Capão Bonito tentam de-
turpar matéria feita pelo jornal O Expresso sobre 
o julgamento do contrato de compra de notebooks 
pela Secretaria da Educação do município. A maté-
ria foi feita com base em julgamento do Tribunal de 
Contas do Estado, que reprovou o contrato e impôs 
multa à secretária de Educação e primeira-dama 
Ana Luiza Souto Dias. A prefeitura recorreu do jul-
gamento do TCE para tentar ao menos tirar a multa.

Tentando embaralhar

No processo feito pelo Tribunal de Contas 
do Estado, os representantes do Ministério 
Público de Contas é que apontaram sobre-
preço nos mais de 400 aparelhos adquiridos 
pela prefeitura de Capão Bonito de uma 
empresa local que não tem loja física. Esse 
apontamento e outros erros motivaram a 
reprovação do contrato pelo TCE.

Quem apontou o sobrepreço

Aliados de Júlio Fernando na tentativa de 
animar a secretária de Educação, que esta-
va afastada das funções, afirmam que o Mi-
nistério Público local rejeitou uma denún-
cia feita por um opositor do prefeito sobre a 
compra dos aparelhos. Mas O Expresso não 
fez matéria sobre essa denúncia, que nem 
teve acesso, e sim sobre um julgamento 
público do Tribunal de Contas do Estado, 
que tem legitimidade e capacidade técnica 
para apurar o que julgou.

Alhos com bugalhos

E por falar em tribunais, a administração 
de Capão Bonito não recebeu uma boa no-
tícia nos últimos dias vinda do Tribunal de 
Justiça do Estado. Três desembargadores 
da 10ª turma de Direito Público, decidiram 
por unanimidade a favor de uma apelação 
em mandado de segurança da empresa West 
Side, que pediu a anulação do contrato da 
prefeitura com a empresa SKS para o trans-
porte coletivo Tarifa Zero.

Notícia ruim

Com a decisão, o contrato feito entre a pre-
feitura e a empresa SKS fica cancelado e a 
licitação deve voltar a seu estágio original, 
com a empresa de Capão Bonito devendo ser 
desclassificada da sequência do processo. O 
contrato foi assinado após o prefeito Júlio Fer-
nando ter homologado a licitação, mesmo com 
ela estando sob análise do Poder Judiciário.

Contrato cancelado

Advogados ouvidos pelo O Expresso, afirma-
ram que o prefeito de Capão Bonito foi, no 
mínimo, imprudente ao homologar a licitação 
e assinar o contrato com a empresa SKS, 
sabendo que havia ação judicial de uma das 
empresas que participaram da concorrência, 
contestando o resultado final do processo 
licitatório.

Imprudente  

No meio jurídico comenta-se que a prefeitura 
deverá recorrer da decisão do Tribunal de Justiça 
para ganhar tempo pelo menos para que passe a 
eleição com o serviço sendo prestado. Mas entre 
alguns especialistas, a decisão de postergar uma 
solução seria aumentar a bola de neve.

Aumentando a bola de neve

Em sua petição na apelação que foi enviada ao TJ, 
a empresa West Side afirma que há relevantes in-
dícios de favorecimento pessoal entre a atual ges-
tão de Capão Bonito e a empresa SKS. Para quem 
não sabe, o prefeito, o vice e vários vereadores 
situacionistas participaram de festas e churrascos 
em sítio do dono da SKS. E, por fim, o secretário 
de Negócios Jurídicos da prefeitura, Carlos Pereira 
Barbosa Filho, advogou para a Viação SKS.

Relevantes indícios

O prefeito de Capão 
Bonito em discurso 
de reinauguração de 
obra, disse que nele 
nenhum político põe 
coleira. O comentário 
teria sido uma alusão 
ao fato do vereador 
Paulo Cecap ter 
aderido a campanha 

Sem coleira

Em inauguração prefeito Em inauguração prefeito 
deu indireta a ex-aliadodeu indireta a ex-aliado

de Matheus Francatto, que foi secretário de 
Relações Institucionais no atual mandato de 
Júlio Fernando. Cecap estava acertado para 
apoiar a reeleição do prefeito.

Em Guapiara, aliados do prefeito Matheus 
Freitas estão comemorando a escolha do ex-ve-
reador e ex-vice-prefeito Evaristo Alvares como 
candidato a vice na chapa à reeleição do chefe 
do Executivo. Se a dupla tiver êxito, será o ter-
ceiro mandato de Alvares como vice-prefeito.

Comemorando a escolha

Estariam avançadas 
as conversas entre o 
Podemos de Guapiara, 
liderado pelo empresá-
rio Candido Sampaio, 
e o PSB presidido pelo 
vereador Juninho Sabi-
no para uma possível 
composição visando 
a eleição de outubro. 

Em conversa

Podemos do empresário Can-Podemos do empresário Can-
dido Sampaio está conversan-dido Sampaio está conversan-
do com o PSB de Guapiarado com o PSB de Guapiara

No meio político da cidade comenta-se que há 
possibilidade de união das legendas.
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Duo Escola de Dança de Capão Bonito conquista diversos prêmios 
no 3° Sorocaba em Dança

Palestrante capão-bonitense fala da importância de 
buscar o autoconhecimento

A Duo Escola de Dan-
ça de Capão Bonito par-
ticipou do 3º Sorocaba 
em Dança, no dia 23 de 
junho, e foi destaque no 
evento conquistando 
diversos prêmios. O 
encontro reuniu mais 
de 30 escolas da região.

Dos premiados, na 
categoria Solo Ballet 
Clássico Kids-Primeiros 
passos, a dançarina 
Lara Emanuelly, no 
Solo Ballet Clássico 
Infantil-Bailarina a 
bordo, a solista Nathalia 
Sasaoka, Solo Ballet 
Clássico Infantil-Uma 

tarde no Campo, solista 
Milena, Solo Ballet 
Clássico Infantil- Fada 
dos sonhos, solista Eloi-
sa Canedo, todos com 
coreografia de Samilla 
Pacheco.

No Solo Ballet de 
Repertório Infantil- 
Variação com sinos, a 
premiada foi a solista 
Lara Yumi, Solo Ballet 
Repertório-Paquita, 
solista Ana Clara, Duo 
de Repertório-Pérolas, 
as bailarinas Ana Clara 
e Alice Brenelli, Ballet 
de Repertório Adulto-
-Raymonda, solista Isa-

bela Egli, danças com 
adaptação de Mayara 
Piovani. Na categoria 
Solo Ballet Clássico Ju-
venil-Florescer, a solista 
Sofia Lerya, foi pre-
miada com coreografia 
de Mayara Piovani. No 
Duo de Jazz Juvenil-Di-
cotomia, as intérpretes 
Isadora e Letícia com 
coreografia de Samilla 
Pacheco, Solo Contem-
porâneo Adulto-Vítima 
da iniquidade, solista 
Gabriele e coreógrafa 
Mika Kuma, Duo de jazz 
juvenil avançado-Ponto 
de Equilíbrio, intérpre-

te Nicoly e Kamilly, com 
coreografia de Samilla 
Pacheco, trio de jazz 
adulto-Desígnio, intér-
prete Samilla, Julia e 
Andressa, coreógrafa 
Samilla Pacheco, solo 
danças urbanas adulto-
-Na minha pele, intér-
prete e coreógrafa Thay 
Martins e conjunto de 
Jazz adulto-Cósmica. 
Pelas redes sociais a 
escola parabenizou as 
bailarinas pelas premia-
ções. “Parabéns a todos 
os alunos e professores 
por essas enormes con-
quistas”.

A entrevistada desta 
semana no programa 
O Expresso Entrevista, 
que é transmitido pela 
TV O Expresso, foi a 
palestrante e dentista 
capão-bonitense Ana 
Carolina de Souza.  

Dra. Carolina, como 
é conhecida na cidade, 
contou um pouco de 
sua história e principal-
mente sobre a busca 
pelo autoconhecimento.

Formada em odonto-
logia, ela atua há quase 
30 anos na rede pública 
municipal de Capão 
Bonito e também em 
seu consultório particu-

lar, mas há alguns anos 
decidiu que gostaria de 
contribuir mais com o 
mundo e com a comu-
nidade em que vive e 
não somente com sua 
atuação no consultório 
dentário, que considera 
individualizada.

Procurou se especiali-
zar, fez curso de coach, 
mas percebeu que 
ainda tinha respostas 
que precisava buscar. 
Depois de muitos cur-
sos, palestras e treina-
mentos, está há alguns 
anos atuando como 
palestrante, sendo 
mentora e treinadora 

para empresas e tam-
bém para pessoas de 
forma individualizada.

Por seu público ser 
majoritariamente o 
feminino, dra. Carolina 
há algum tempo deci-
diu focar no trabalho 
que estimula a parti-
cipação das mulheres 
em todas as atividades 
da vida social, mas, 
principalmente, como 
empreendedoras.

A entrevista completa 
com a palestrante pode 
ser vista pelo Facebook 
de O Expresso e tam-
bém pelo canal do jornal 
no Youtube.

Nesta semana, a edi-
ção de O Expresso na 
História traz o número 
34 de O Jornal que cir-
culou em Capão Bonito 
em 11 de janeiro de 
1920 quando a cidade 
ainda era denominada 
como Capão Bonito do 
Paranapanema.

Neste número de 
O Jornal, que foi o 
primeiro do ano de 

1920, a notícia de 
destaque é um artigo 
sobre o movimento 
pelo voto feminino em 
que o autor Rodrigues 
de Freitas se declara 
contrário por acreditar 
que o voto feminino 
seria a implantação 
da desordem nos lares 
brasileiros.

Há também em sua 
primeira página um 

poema de autoria do 
deputado Júlio Prestes.  
  Na área do esporte, O 
Jornal noticiou que uma 
partida entre a equipe 
local da Associação 
Atlética Independência 
e 15 de Novembro, da 
cidade de Buri, foi adia-
da. Há também nesta 
que é a primeira edição 
de 1920, uma crítica à 
falta de luz na cidade.

O Expresso na História traz 
O Jornal de 11 de janeiro de 1920

CAPÃO BONITO

A empresa de trans-
portes Expresso Ama-
relinho anunciou que a 
partir desta sexta-feira 
(05), haverá uma nova 
alteração nos valores das 
passagens. Em Capão 
Bonito, dois destinos de 
viagem foram alterados.  
Para quem for viajar do 
município a Ribeirão 

Grande, o valor passa a 
ser R$ 5,65. De Capão 
Bonito para o Sumidou-
ro, a passagem custará 
R$ 7,85.

As mudanças também 
chegam em Buri, Ita-
peva, Ribeirão Grande 
e Taquarivaí. Quem for 
sair de Buri com destino 
a Taquarivaí irá pagar 

pela passagem o valor de 
R$ 7,85, Buri a Capão 
Bonito R$ 9,75, de Buri 
a Itapeva, fica em R$ 
13,45. De Itapeva para 
Itaberá a passagem cus-
tará R$ 9,75. De Ribeirão 
Grande ao Sumidouro 
R$ 7,00. E do município 
de Taquarivaí para Itape-
va R$ 7,85.

Dra. Ana Carolina falou sobre sua atividade como palestrante

Expresso Amarelinho anuncia nova alteração nos valores de passagem
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Produção de Pimentão em Guapiara é destaque em 
programa da Band

O prefeito de Buri, 
Germano Peschel, 
anunciou em suas redes 
sociais nesta quarta-fei-
ra (3), que assinou a 
ordem de serviço para a 
construção de 102 casas 
do Buri CDHU. Depois 
de muitas reuniões e 
viagens, o gestor público 

foi até São Paulo e re-
cebeu a autorização do 
governador Tarcísio de 
Freitas para começar os 
trabalhos de construção. 
A notícia foi comemora-
da pelos burienses, que 
esperam para serem um 
dos contemplados com 
a casa. Pelas redes so-

ciais, Germano Peschel 
enfatizou que o processo 
para a confirmação do 
trabalho no município 
foi turbulento.

“A infraestrutura do lo-
cal já está pronta, agora 
é levantar as paredes. 
Só Deus sabe o que pas-
samos nesse período, a 

luta diária, a correria, as 
viagens, a interferência 
maldosa por questões 
políticas. Nada disso 
nos parou, continuamos 
trabalhando, mantendo 
a fé e a esperança. Hoje, 
enfim, a melhor notícia, 
que a obra está autoriza-
da”.

Na noite de terça-fei-
ra (02), o município de 
Guapiara foi assunto 
do Programa ‘Melhor 
da Noite’, no canal 
da Band, apresentado 
por Glenda Kozlowski 
e Rodrigo Alvarez. Na 
reportagem, o repórter 
Thaíde vai até o Sitio 
Pocinho, para conhe-
cer e entender como 
funciona a produção 
de pimentões.

Durante a matéria, 
os responsáveis pela 
produção, Carlos Ale-

xandre Pacheco e Luiz 
Fernando Pachecho, 
que são pai e filho, 
contam como inicia-
ram as atividades e de 
onde veio o interesse 
pela produção de pi-
mentão. 

Carlos Pacheco, que 
nasceu em São Paulo, 
explica que seus pais 
vieram a Guapiara 
quando ele tinha 2 
anos. Como os pais 
sempre trabalharam 
na agricultura, ele 
seguiu seus passos, 

assim como o filho 
vem seguindo o seu. 
A princípio, os sócios 
começaram a produzir 
tomate, em 2019, mas 
em 2023, por indica-
ção de um colega, de-
ram início a produção 
de pimentão. 

A reportagem apre-
senta a estufa para a 
plantação de pimentão 
e ainda mostra curiosi-
dades sobre a verdura, 
uma delas, é que o pi-
mentão na cor laranja 
é o mais saboroso.

No dia 22 de junho 
aconteceu o primeiro 
arraiá da Escola Katsumi 
Joji, localizada no bairro 
Capinzal, em Guapiara. 
A festa atraiu diversas 
pessoas que prestigiaram 
as apresentações dos 
alunos e contou também 
com comidas típicas e 
show de prêmios. 

“Agradecemos imensa-
mente aos nossos pro-
fessores, funcionários 
e monitores por todo 
o comprometimento 
e empenho para que 

o evento pudesse ser 
realizado. Também agra-
decemos a Prefeitura 
Municipal de Guapiara, 
Secretaria Municipal 
de Educação, Cultura e 
Esporte, Secretaria de 
Agricultura, Secretaria 
de Obras, Jardinagem e 
a todos os gestores das 
escolas municipais pelo 
apoio e a todos os nossos 
patrocinadores”, disse a 
equipe gestora escolar.

O diretor da escola 
Amauri Oliveira agrade-
ceu a presença de todos 

e já está planejando a 
festa do ano que vem. 
“Quero fazer um agra-
decimento especial a 
comunidade do bairro 
Capinzal, Empossados, 
Fazendinha, Santana, 
Lavras, Santaninha, 
Tijuco e Araçaeiro, pelo 
apoio em massa em 
nossa festa e aos nos-
sos pais de alunos que 
confiaram em nossa 
equipe. Muito obrigado 
e Deus abençoe a todos, 
que venha a próxima 
em 2025”.

REGIÃO

Escola de Guapiara comemora sucesso do primeiro arraiá

Prefeito de Buri assina autorização para a construção de  
102 casas da CDHU no município

Guapiara em reportagem no programa ‘Melhor da Noite’, no canal da Band

Vereadora de Itapeva apresenta Projeto de Lei que visa identificar  
pessoas perdidas com Alzheimer

A vereadora Débora 
Marcondes, apresentou 
um projeto de lei na 
Câmara Municipal de 
Itapeva que visa esta-
belecer um mecanismo 
para ajudar na identifi-

cação de pessoa perdida 
com Alzheimer.

No projeto, a institui-
ção forneceria gratui-
tamente pulseiras de 
identificação a pessoas 
idosas acometidas pela 

doença de Alzheimer. A 
Doença de Alzheimer é 
uma enfermidade neu-
rodegenerativa que se 
manifesta inicialmente 
por déficits de memó-
ria, mas que com a pro-
gressão, compromete 
outras funções cogniti-
vas, comportamentais 
e funcionais, levando a 
uma perda crescente de 
autonomia.

Segundo a vereadora, 
o fornecimento de pul-
seiras de identificação 
surge como uma me-
dida preventiva eficaz, 

que não só facilita a 
localização e o resgate 
de idosos perdidos, mas 
também oferece uma 
segurança adicional aos 
familiares e cuidadores.

As pulseiras, contendo 
informações essenciais, 
permitem que qualquer 
pessoa ou serviço de 
emergência possa for-
necer ajuda adequada 
de forma rápida. Ainda 
de acordo com o pro-
jeto apresentado por 
Débora, a gratuidade 
do programa assegura 
que todos os idosos com 

Alzheimer, independen-
temente de sua con-
dição socioeconômica, 
tenham acesso a este 
recurso fundamental 
para a sua segurança e 
bem-estar.

A Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) 
estima que existam 
cerca de 50 milhões de 
pessoas com demência 
em todo o mundo, 
sendo que o Alzheimer 
representa aproxima-
damente 60% a 70% 
desses casos. No Brasil, 
a população idosa tem 

crescido significati-
vamente e, com ela, 
o número de pessoas 
acometidas pela doen-
ça.

Uma das característi-
cas mais preocupantes 
do Alzheimer é a de-
sorientação temporal 
e espacial, o que pode 
fazer com que o idoso 
se perca facilmente, 
mesmo em locais fami-
liares. Este fenômeno 
aumenta o risco de aci-
dentes, além de gerar 
grande angústia para 
as famílias.



POLÍCIA

Um homem foi preso 
pelo crime de tráfico 
de entorpecentes na 
última terça-feira, dia 
2, em Capão Bonito. 
Com o apoio da Polícia 
Civil, a Polícia Militar 
localizou o indivíduo 
com diversas porções 
de drogas e uma vasta 
quantia de dinheiro em 
cédulas de pequeno 

valor, além disso, feita 
a apreensão de alguns 
objetos de origem du-
vidosa e de um simu-
lacro de arma de fogo, 
tipo pistola. Ao todo, a 
polícia encontrou um 
simulacro de arma de 
fogo, 33 de cédulas R$ 
2,00, resultando em 
R$ 66,00, 05 cédulas 
de R$ 5,00, no total de 

R$ 25,00, 74 porções 
de crack (10,9g), 15 
porções de maconha 
(16,6g), 03 aparelhos 
celulares, 01 binóculo 
e 01 relógio. Diante dos 
fatos, foi proferida voz 
de prisão ao indivíduo 
que foi conduzido ao 
Plantão Policial, onde 
permanece à disposi-
ção da Justiça.

Homem é preso por tráfico de entorpecentes em Capão Bonito

A Polícia Militar 
prendeu um homem 
na última quarta-fei-
ra, dia 03, que era 
procurado da Justiça, 
em Capão Bonito. A 
equipe policial abor-
dou o indivíduo e ao 
realizar a consulta 
constou que o mesmo 
era foragido da Justi-

ça. O homem estava 
com porções de dro-
gas fracionadas que 
estavam prontas para 
a venda. 

O indivíduo foi en-
caminhado ao Plantão 
Policial de Capão Bo-
nito, onde permane-
ceu preso à disposição 
da Justiça.

Polícia Militar prende procurado da Justiça em Capão Bonito
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Um idoso de 67 anos 
foi socorrido em estado 
grave após uma briga de 
trânsito registrada na 
manhã de quinta-feira, 
dia 4, em Itapetininga. 
De acordo com a Polícia 
Civil, um boletim de 
ocorrência foi registrado 
por tentativa de homicí-
dio.

Os policiais haviam 
sido acionados para 
atender a ocorrência 
de acidente de trânsito 
na Estrada Municipal 

José Corrêa de Moraes, 
bairro Chapada, quando 
ao chegarem ao local, se 
depararam com a vítima 
caída ao lado de seu 
veículo com ferimentos 
na cabeça e abdômen, 
sendo socorrida pelo 
SAMU. Ainda segundo 
os policiais, uma teste-
munha informou que 
ouviu um barulho de 
acidente de trânsito em 
frente a sua residência e 
abriu a janela para veri-
ficar o ocorrido, quando 

viu dois carros. Confor-
me relato, dois homens 
desceram de um dos 
carros e agrediram a 
vítima com socos e pon-
tapés. Após a agressão, 
a dupla fugiu do local, 
deixando a vítima caída.

O homem foi enca-
minhado ao Pronto So-
corro em estado grave 
pela equipe do SAMU. 
O estado de saúde da ví-
tima ainda é grave e ele 
deve passar por cirurgia, 
segundo a família.

Guarda Civil Municipal apreende entorpecentes em Itapeva
No último sábado 

(29), por volta das 
22h, a equipe de po-
liciais da Guarda Civil 
Municipal estava em 
patrulhamento pela 
Vila São Francisco, 
em Itapeva, quando 
se deparou com um 
grupo de jovens. Ao 
avistar a viatura, o 
grupo saiu correndo, 

deixando na calçada 
uma quantidade sig-
nificativa de entorpe-
centes, aparentando 
ser pinos de cocaína, 
crack e porções de 
maconha. 

Diante dos fatos, os 
entorpecentes foram 
levados ao Plantão Po-
licial de Itapeva para 
averiguação.

Intolerância no trânsito deixa idoso ferido em estado grave em Itapetininga
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Julho Verde: 30 mil brasileiras são diagnosticadas com 

cânceres ginecológicos a cada ano

 A campanha Julho 
Verde vem para alertar 
sobre a prevenção e 
conscientização dos 
cânceres que atingem 
o aparelho reprodutor 
feminino (útero, ovário 
e endométrio). Indo 
além do câncer do colo 
do útero, doença que 
atinge 17.010 mulhe-
res por ano, segundo 
o Instituto Nacional 
de Câncer (INCA), é 
fundamental ficarmos 
atentos para os tumo-
res ginecológicos como 
um todo.

Ainda de acordo 
com o INCA, cerca de 
30 mil brasileiras são 
diagnosticadas com 
cânceres ginecológicos 
por ano, sendo o cân-
cer do colo do útero 
mais comum em mu-
lheres mais jovens e os 
tumores ovarianos e de 
corpo uterino naquelas 
acima de 50 anos.

A oncologista An-
gélica Nogueira, da 
Oncoclínicas, alerta a 
importância da vacina 
contra HPV (sigla em 
inglês para Papilomaví-

rus Humano) - a infec-
ção pelo HPV é uma 
Infecção Sexualmente 
Transmissível (IST), 
um fator importante 
e que não pode ser 
deixado de lado. “Mais 
de 90% dos casos de 
câncer do colo do útero 
estão ligados ao HPV. 
Infelizmente, apenas 
um terço das meninas 
são vacinadas no Brasil 
e isso pode impactar 
diretamente no pro-
blema. Isso poderia 
reduzir em até 95% as 
chances de desenvolvi-
mento da neoplasia”. 

Desde 2014, a vacina 
contra o HPV é ofere-
cida gratuitamente nas 
Unidades Básicas de 
Saúde no Brasil e está 
disponível atualmente 
para todas as crianças 
e adolescentes de 9 a 
14 anos. “A imuniza-
ção pode ajudar não 
só a prevenir o câncer 
do colo do útero, como 
também o de vulva, 
vagina e ânus nas 
mulheres e de pênis 
nos homens”. Além 
disso, vale lembrar que 

a vacina também é 
indicada para pacien-
tes com câncer, HIV e 
transplantados (até os 
45 anos nas mulheres 
e 26 anos nos homens).

“O câncer do colo do 
útero ainda é, infeliz-
mente, considerado 
um problema mundial 
de saúde. Nos países 
em que há uma alta 
taxa de infecção pelo 
HPV, a neoplasia 
possui uma maior 
repercussão. Apesar 
de na grande maioria 
dos casos as mulheres 
terem a infecção resol-
vida por volta de seus 
30 anos, ainda existe a 
probabilidade de o ví-
rus evoluir para o cân-
cer do colo do útero”, 
comenta a oncologista.

Considerado grave e 
silencioso, em 75% dos 
casos o câncer gineco-
lógico é descoberto em 
estágio avançado. Con-
tudo, alguns sintomas 
podem indicar que 
algo está errado com 
o corpo, por isso, fique 
de olho se houver: san-
gramento vaginal anor-

mal, febre que persiste 
por mais de 7 dias, 
inchaço abdominal, 
gases, dor pélvica ou 
pressão abaixo do um-
bigo, dor de estômago, 
alterações intestinais, 
mamas sensíveis, com 
secreção, nódulos, in-
chaço ou vermelhidão, 
fadiga, vulva e vagina 
com feridas, alteração 
da cor ou bolhas, perda 
de peso sem motivo 
(10kg ou mais).

Quanto ao rastrea-
mento dos cânceres 
ginecológicos, Angélica 
Nogueira comenta que 
o Papanicolau é uma 
maneira de identificar 
as lesões pré-malignas 
antecipadamente. “Ele 
pode ajudar a diagnos-
ticar precocemente 
o câncer do colo do 
útero e evitar que o 
tumor seja encontrado 
em estágios mais avan-
çados, prejudicando o 
tratamento e deixan-
do-o mais complexo”. 

Já nos casos de 
câncer de ovário e 
endométrio, ainda não 
existem bons exames 

de rastreamento pre-
coce. Em casos como 
esse, o médico pode 
solicitar exames clíni-
cos ginecológicos, labo-
ratoriais e também de 
imagem que ajudam a 
identificar a presença 
de ascite ou acúmulo 
de líquidos, além da 
extensão da doença 
em mulheres com sus-
peita de disseminação 
intra-abdominal. 

De acordo com a 
oncologista da Onco-
clínicas, no caso do 
câncer do colo do úte-
ro, a prevenção deve 
ser realizada através 
do Papanicolau (a par-
tir dos 25 anos), sendo 
repetido uma vez por 
ano por três vezes e, 
se não houverem alte-
rações, uma vez a cada 
três anos após esse 
período, vacinação 
contra o HPV e uso de 
preservativos durante 
a relação sexual.

O tratamento ade-
quado irá depender 
do estadiamento das 
neoplasias e também 
se existem metástases. 

“Podem ser recomen-
dadas radioterapia, 
cirurgia, quimiotera-
pia, braquiterapia, ou 
ainda a combinação 
de dois ou mais trata-
mentos”. 

“Não podemos es-
quecer que quando 
falamos de prevenção 
e tratamento, é muito 
importante buscar por 
fontes de informação 
seguras. Na internet, 
por exemplo, existem 
diversos boatos que 
podem impactar de 
maneira negativa na 
saúde da população. 
Por isso, sempre tire 
as principais dúvidas 
com um especialista 
e confirme quais-
quer informações 
recebidas pelas 
redes sociais antes 
de compartilhar ou 
iniciar tratamentos 
milagrosos. Isso pode 
trazer consequências 
graves para os pa-
cientes oncológicos e 
até mesmo dificultar 
e agravar o quadro 
de saúde”, finaliza 
Angélica Nogueira.
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Roque Araújo Muniz  
Dia: 03/07/2024 
Idade: 82 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Viúva do sr° Vicente Rodrigues de 
Almeida
Filha de: José Cardoso e Benedita Vieira Cardoso
Deixa os filhos: Maria Doroti e Paulo Cesar
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: São João Batista 

 

Clélia Souto de Campos   
Dia: 01/07/2024
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Viúva do sr° Vandyr Souto de 
Campos
Filha de: Lazaro Souto de Campos e Maria Amélia 
de Oliveira
Deixa os filhos: Levi, Jairo, Leni, Vasti e Eliezer
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: São João Batista 

Senhorinha de Almeida  
Dia 01/07/2024 
Idade: 60 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Solteira
Filha de: Antonio Apolinario de Almeida e Florisa 
Maria de Almeida
Não Deixa Filhos
Local Do Velório: Igreja Assembleia de Deus
Cemitério: Da Saudade 

Pedrina da Cruz Queiroz 
Dia 30/06/2024 
Idade: 87 Anos
Profissão: Aposentada
Estado Civil: Casada com a sr° Acib Silva de 
Queiroz
Filho De: Jose Antonio Brasilio E Maria da 
Cruz
Deixa os Filhos: Lucia, Damaris e Josué
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: São João Batista 

Rosa Maria da Silva   
Dia 29/06/2024 
Idade: 84 Anos
Profissão: Aposentada
Estado Civil: Viúva do sr° Pedro Raimundo da Silva
Filha De: Firmina Maria do Espirito Santo
Deixa os Filhos: Edna, Luciana, Neuza, Adir, Clau-
dio, Antônio e Luiz
Velório: Camargo - Unidade De Capão Bonito - Central
Cemitério: Recanto da Paz 

Marcio De Oliveira Alves  
Dia: 29/06/2024 
Idade: 46 Anos 
Profissão: Encarregado 
Estado Civil: Casado com a srª Elizabete Reginato 
dos Santos 
Filho de:  Nodyr Baptista Alves e Celia de Oliveira 
Alves 
Deixa dos filhos: Nodyr Miguel e Camilly 
Velório: Camargo - Unidade Capão Bonito - Central 
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus 
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Horóscopo
Áries 

 
É hora de ouvir a 

intuição, ariano. Vá 
com calma e dê valor 
às pessoas que conhe-

cem você de perto.  

 Touro 
 

Dê atenção às pessoas 
e ouça a sua voz 

interior, taurino. É 
fundamental que você 
consiga se comunicar 
para além das pala-

vras.

Gêmeos 
 

É importante ter foco, 
canceriano. Não deixe de 
investir nos seus sonhos, 
mas faça uma coisa de 

cada vez. 

Câncer 
 

A Lua Nova faz 
com que você se 

sinta completamente 
renovado, canceria-
no. É hora de abrir 

uma nova fase na sua 
vida, então celebre! 

Leão 
 

O céu está inspirado 
para você, leonino. É 

hora de você olhar para 
dentro, sabendo priori-

zar as suas necessidades 
emocionais.

Virgem 
 

Cerque-se das pessoas 
certas, virginiano. É 

hora de buscar novas 
oportunidades, mas 

junto com quem 
realmente vale a pena.

 

Libra
 

Invista na sua carreira, 
libriano. É importante 
que você tenha foco 
e encontre caminhos 

para crescer. 

Escorpião 
 

Esteja aberto aos 
conselhos de pessoas 

mais experientes, 
escorpiano. É hora de 

ser estratégico.

Sagitário 
 

Mergulhe dentro de 
você para poder se 

renovar, sagitariano. É 
hora de desapegar do 
que não serve mais. 

Capricórnio 
 

Faça boas parcerias, 
capricorniano. O céu 

pede para você se 
atentar às pessoas e 
oportunidades que 

podem crescer junto 
com você.

Aquário 
 

Cuide do seu dia a dia, 
aquariano. O astral 
pede mais atenção à 
sua rotina e cuidados 

essenciais.

Peixes 
 

Seja criativo, piscia-
no. O astral pede para 
que você consiga se 

renovar, sendo espon-
tâneo para permitir 
a aplicação dos seus 

talentos.

fonte: www.istoe.com.br
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Sub-18 da AECB consegue manter invencibilidade 
no Paulista de Futsal

A última rodada do 
Campeonato Paulista de 
Futsal de base da Série 
A2, que é promovido 
pela Federação Paulista 
de Futsal não foi das 
melhores para a AECB.

Jogando fora de casa 
contra o Inter/Mogi, da 
cidade de Mogi das Cru-
zes, as equipes da AECB 
só conseguiram 1 empate 
e 3 derrotas. Pelo Sub-18 
a equipe capão-boni-
tense estava indo bem 

vencendo por 2 a 0, mas 
não segurou a pressão e 
acabou cedendo o empa-
te em 3 a 3. Pelo Sub-16, 
o Inter Mogi acabou com 
a invencibilidade dos 
meninos da AECB por 5 
a 1.

Pelo Sub-14, a AECB 
goleou por 10 a 2 e pelo 
Sub-12 nova vitória dos 
donos da casa por 8 a 3. 

Neste final de semana 
a AECB volta à quadra, 
mas desta vez em casa 

no ginásio José Elias de 
Proença quando recebe 
as equipes do River do 
Belém. 

“Enfrentamos um 
adversário difícil na 
última rodada. Agora 
vamos tentar conseguir 
bons resultados neste 
final de semana para 
mantermos nossas equi-
pes em boas colocações 
na competição“, disse o 
técnico Anderson Son-
vesso.

No último domingo, 
dia 30, os atletas do Pro-
jeto Judô Ajuda de Buri, 
estiveram na cidade de 
Angatuba para participar 

do 9° Torneio de Judô. Fo-
ram aproximadamente 25 
equipes de várias cidades 
da região, que pertencem a 
16ª Delegacia Sul de Judô 

da Federação Paulista. 
Por apenas um ponto, a 
equipe buriense de judocas 
acabou ficando na segunda 
colocação na contagem 

geral de pontos. “Foi um 
torneio muito disputado e 
muito bem organizado pela 
prefeitura de Angatuba e a 
Academia Kodokan de Judô 

de Angatuba. Deixo aqui os 
meus agradecimentos aos 
atletas, aos pais, à prefeitu-
ra municipal na pessoa do 
prefeito Germano Peschel 

e ao secretário de Esportes 
Reginaldo e ao Mateus. 
Gratidão por todo apoio”, 
disse a sensei Suzana 
Oliveira.

Time Sub-18 da AECB está com 100% de aproveitamento no estadual de futsal

Basquete de Capão Bonito vence time de Osasco pela  
Liga Desportiva Paulista

A equipe de basquete 
de Capão Bonito, na 
categoria Sub 14, esteve 
em Sorocaba no dia 30 
de junho, para disputar 
mais um jogo pela Liga 
Desportiva Paulista. 
Dessa vez, contra o 
forte time Basquete 
Total de Osasco. O jogo 
aconteceu no Ginásio 
de Esportes Professor 
Edson Antão de Souza, 
e os atletas capão-bo-
nitenses deram seu 
melhor em quadra, 
garantindo a vitória por 

44 a 38.
Na semana anterior, 

dia 23, os jogadores 
da categoria Sub 13 
de basquete, também 
obtiveram um excelente 
resultado pela Liga 
contra o time de Tapiraí 
Basket, vencendo por 
83 a 17.

Neste sábado, dia 6 de 
julho, a equipe de bas-
quete, na categoria Li-
vre, irá enfrentar o time 
de Salto, no ginásio da 
escola Oscar Kurtz, em 
Capão Bonito, às 11h30.

Gustavo Colaça é destaque na competição Canastra Warriors Ultra Mountain Bike

Projeto Judô Ajuda de Buri é vice-campeão em torneio de Angatuba

Equipe de basquete de Capão Bonito na categoria sub 14, pela Liga Desportiva Paulista

O ciclista capão-boni-
tense Gustavo Colaça 
(Peixinho) esteve nos 
dias 29 e 30 de junho, 
na famosa Serra da Ca-
nastra, em Delfinópolis, 
Minas Gerais, para com-
petir na Canastra War-
riors Ultra Mountain. 
O primeiro dia de prova 
foi em um percurso de 
106 km, e o segundo 
com 78 km. Ainda que 
a competição tenha sido 

extensa, Gustavo Peixi-
nho finalizou o domingo 
conquistando o terceiro 
lugar na categoria Sub 
23. 

“Prova sensacional. 
Joguei com as cartas que 
tinha nesses dois dias, 
fiz o que estava no meu 
alcance, prova intensa 
e sofrida. Acredito que 
poderia entregar algo a 
mais, mas nem sempre 
as coisas saem como o 

planejado e do jeito que 
gostaríamos. Mesmo 
sofrendo para encaixar 
na prova, consegui um 
resultado bom e assim 
conseguimos mais um 
pódio. Agora é descan-
sar, que esse mês ainda 
temos muita coisa pela 
frente”, disse o ciclista 
em suas redes sociais.

Em seu Instagram, 
Gustavo recebeu elogios 
de amigos, familiares e 

parceiros do ciclismo. 
“Parabenizar meu par-
ceiro Gustavo Colaça 
pela colocação em uma 
das provas mais casca 
grossa de Minas Gerais. 
Top demais! Ciclismo 
de alta performance 
nos Alpes da Canastra 
não é fácil. Parabéns, 
que Deus ilumine seu 
caminho com grandes 
vitórias. Felicidade plena 
para você”.

Sensei Suzana Oliveira representando a equipe do  
Projeto Judô Ajuda Buri no pódio Equipe de Judô Projeto Judô Ajuda Buri
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Tribunal de Justiça determina cancelamento de 
contrato do circular Tarifa Zero de Capão Bonito

Os desembargadores 
José Eduardo Marcon-
des Machado, Antônio 
Carlos Villen e Teresa 
Ramos Martins, da 
10ª Câmara de Direito 
Público do Tribunal de 
Justiça de São Paulo, 
votaram por unanimi-
dade em favor de uma 
apelação feita pela 
empresa West Side 
Representações, Via-
gens e Turismo Ltda, 
contra a Viação SKS e 
contra a prefeitura de 
Capão Bonito.

A West Side partici-
pou da concorrência 
pública 002/2023 que 
visava a contratação 
de empresa para 
transporte coletivo 
urbano Tarifa Zero, na 
zona urbana do muni-
cípio, e após recorrer 
administrativamente 
e ter seus pedidos 
negados, entrou com 
mandado de segu-
rança alegando que 
a empresa declarada 
vencedora, a SKS, não 
teria apresentado a 

documentação exigida 
e ainda alegou que ha-
viam relevantes indí-
cios de favorecimento 
pessoal entre a atual 
gestão do município e 
a Viação SKS.

Em decisão de 
Primeira Instância, a 
juíza da 2ª Vara negou 
o pedido, inclusive 
com parecer favorável 
à prefeitura do Mi-
nistério Público local. 
Inconformada com a 
decisão, a West Side 
recorreu ao Tribunal 
de Justiça e o caso co-
meçou a mudar quan-
do o Ministério Públi-
co, em 2ª Instância, 
deu parecer contrário 
a SKS e a Prefeitura. 
No final do mês passa-
do, os membros da 10ª 
Câmara reverteram 
a decisão da 2ª Vara 
local e determinaram 
o cancelamento da 
homologação feita 
pela prefeitura e, 
consequentemente, 
anulando o contrato 
entre o município e a 

empresa SKS que te-
ria 15 anos de duração 
e que custaria mais de 
40 milhões à munici-
palidade.

O contrato com a 
empresa SKS, que 
começou executar o 
serviço no final do ano 
passado, estava sob 
crítica pelo excesso de 
passageiros em linhas 
como da ETEC e tam-
bém pela falta de ar 
condicionado e acessi-
bilidade nos veículos, 
benefícios que haviam 
sido prometidos pelo 
prefeito no lançamen-
to do serviço.

Políticos da oposição 
desde o princípio da 
disputa no processo 
licitatório defendiam o 
projeto, que inclusive 
estava no programa de 
governo do ex-vere-
ador Heitor da Gelsa 
que foi candidato a 
prefeito em 2020, 
mas alertavam dos 
riscos de o prefeito 
ter homologado a 
licitação mesmo com 

uma ação judicial que 
estava em andamento. 
“O prefeito foi, no 
mínimo, irresponsável 
ao não atentar que o 
contrato estava sendo 
contestado na Justiça 
e havia possibilidade 
de a prefeitura perder 
a ação. Este erro pode 
colocar em risco a 
continuidade de um 
projeto bom e que só 
precisava de alguns 
ajustes e ser feito de 
forma séria”, disseram 
oposicionistas.

Advogados de Capão 
Bonito ouvidos pelo O 
Expresso, afirmaram 
que o prefeito foi 
imprudente ao homo-
logar um contrato de 
milhões e que estava 
sob análise da Justiça 
com indícios de erro 
no processo licitatório. 
Para estes advogados, 
a prefeitura pode 
recorrer da decisão, 
o que pode fazer com 
que o caso continue 
sub-judice por mais 
alguns meses, mas 

é grande o risco de 
somente aumentar 
a bola de neve pela 
contratação da em-
presa SKS para fazer o 
serviço de Tarifa Zero.

No dia 15 de maio, 
a prefeitura publicou 
no jornal da imprensa 
oficial um aditivo no 
contrato 179/2023 que 
aumentou os valores 
pagos para SKS em R$ 
580.675,35 pelo servi-
ço no transporte Tarifa 
Zero. Esse aumento 
de valor num contrato 
que está sob análise 
da Justiça também foi 
criticado por pessoas 
que atuam em setores 
administrativos da 
prefeitura exatamen-
te pela suspeita de 
irregularidades no 
processo licitatório.

Um dos pontos le-
vantados pela opinião 
pública local sobre 
possível favorecimen-
to para a empresa 
SKS, é o fato de 
que o secretário de 
Negócios Jurídicos 

da prefeitura, Carlos 
Pereira Barbosa Filho, 
ter advogado para a 
empresa capão-boni-
tense e nos dias atuais 
seu escritório, com 
sede em Apiaí, ainda 
presta serviço para a 
SKS.    

Em sua decisão, 
o relator do caso, 
desembargador José 
Eduardo Marcondes 
Machado disse: “Em 
conclusão avulta 
que a Administração 
Pública, ao aceitar 
proposta comercial 
em manifesto desa-
cordo com as regras 
do edital, prejudicou 
os demais participan-
tes, o que macula a 
isonomia e viola os 
princípios que orien-
tam as licitações. 
Com isso, inarredável 
a concessão de segu-
rança pretendida, a 
fim de reconhecer a 
nulidade da decisão 
que sagrou vencedora 
a correquerida Viação 
SKS.”


